



À TRAVERS LES ÂGES

Bélesta est un village riche de témoignages du passé. En 1983, dans la grotte (Cauna) de Bélesta, on découvrait un gisement archéologique exceptionnel : une tombe collective d'une trentaine de personnes, datée de 6 000 ans, avec des vases à offrande intacts. Les fouilles organisées de 1984 à 1999 ont livré les vestiges de plusieurs occupations humaines du néolithique (4 500 avant J.C.). Ces restes archéologiques ont révélé que des bergers et des agriculteurs habitaient la grotte depuis cette époque. Les nombreux objets retrouvés (outils, parures, armes, poteries...) nous renseignent sur leurs modes de vie. Le matériel archéologique est exposé au Château-Musée de Bélesta, accompagné de reconstructions grandeur nature. À découvrir aussi, à divers moments de l'année : conférences, ateliers de fabrication de parures ou de poteries, visites de la grotte...

A proximité du village, le dolmen ainsi que de nombreux sites patrimoniaux (église Saint-Barthélemy, puits à glace, parcours d'eau avec ancien canal et moulin, bergeries...) sont accessibles à pied ou en voiture, par les chemins de randonnée.

Bélesta symbolise aussi l'ancienne frontière entre les royaumes de France et d'Aragon. Le village possède des bornes frontière qui dateraient du traité de Corbeil en 1258 et du traité des Pyrénées en 1659. C'est ainsi que les villages d'Estagel, Montner, Tautavel et Vingrau restent dans le royaume catalan jusqu'en 1659, tandis que Bélesta et Cassagnes ont été rattachés au royaume de France dès 1258.

La construction du village remonte à l'époque médiévale. Les éléments architecturaux tels que l'ancienne porte de défense, les maisons étagées pour plus de perspective, les ruelles étroites... témoignent de sa position stratégique frontalier.

Plus récemment, la cave coopérative créée en 1925 a été transformée en un complexe éno-touristique.

Through Ages

Bélesta is a village rich in relics of the past. In 1983, in the cave (Cauna) of Bélesta, we discovered a unique archaeological site: a collective grave of about thirty people, dated 6 000 years, with intact offering vessels. Excavations conducted from 1984 to 1999 have delivered the remains of several human occupation from the neolithic (4 500 before J.C.). These archaeological remains have revealed that shepherds and farmers lived in the cave ever since. The numerous objects (tools, ornaments, weapons, pottery...) tell us about their lifestyles. The archaeological material is exposed in the Castle-Museum of Bélesta, accompanied by life-size reconstructions. Let's discover also, at various times of the year: conferences, jewelry making workshops or pottery, visit the cave...

Near the village, the dolmen and numerous heritage sites (St. Bartholomew church, ice wells, water course with old canal and windmill, sheep...) are accessible on foot or by car, hiking trails.

Bélesta also symbolizes the old border between the kingdoms of France and Aragon. The village has boundary pillars which date from the treaty of Corbeil in 1258 and the treaty of the Pyrenees in 1659. Thus the villages of Estagel, Montner, Tautavel and Vingrau remain in the catalan kingdom until 1659, while Bélesta and Cassagnes were attached to the kingdom of France in 1258.

The building of the village dates back to medieval times. Architectural elements such as old defense gate, houses staggered for more perspective, the narrow streets... attest to its border strategic position.

More recently, the wine cooperative founded in 1925 has been transformed into an eno-tourism complex.

Légende

Patrimoine bâti	
Mairie	
Eglise / Chapelle	
Dolmen	
Capitole (ou autre)	
Pont à pierre	
Monument	
Sit patrimonial	
Patrimoine naturel	
Gol	
Grotte (ou Cauna)	
Panorama	
Sommet	
Table d'orientation	

Activités de Pleine Nature		Services	
Deport de sentier		aire de jeux	
Sensier pédagogique		aire de pique-nique	
		éau potable	
		Minoterie	
aire de camping-car		panneau d'informations	
Artisanat		Parking	
Cave coopérative		Taxi	
Hôtel		Toilettes publiques	
Mobilité touristique (voiture/voile)			
Restauration			

Itinéraires de randonnée par ordre de difficulté

Balcon du Pic Aubell - 6,5 km - 2h - P 200m
Route du Pic Aubell - 8 km - 2h 45' - P 200m
Parcours école - 7 km - 2h 30' - P 360m
A travers les âges - 9 km - 3h - P 320m
Circuit des châteaux - 20 km - 2h 15' - P 352m
A travers les âges - 19 km - 2h 15' - P 468m

Numéros utiles

Urgences/pompiers : 18/112
SAMU : 15
Gendarmerie : 17



Une équipe à votre service
Demandez les fiches des sentiers de randonnées, les parcours patrimoine, les listes des caves, hébergements, activités...



Syndicat
Agly-Verdouble



Mairie de Bélesta

1 Place de la Mairie
66720 BELESTA
Tél : 04 68 84 51 73
Fax : 04 68 84 09 51
Mail : mairie.belesta66@orange.fr
Site internet : www.belesta.fr



Vue sur le village de Bélesta



Credit photos : Château-Musée de Bélesta, Lionel Moogin - www.photofoto-m.com, Hélène Ribetach, Serge Romieu

Illustrations, pictogrammes, cartographie et mise en page : Christian Staubler - Réalisation : Pichois Pyrénées - 65100 Toulouse - 05 62 35 29 16